

Réduire ses déchets : un enjeu pour l'Université Paul-Valéry et ses étudiant-e-s



20 janvier 2023 par [lucarrat Témoignages](#) 232 visites

En novembre 2021, l'Université Paul-Valéry a organisé conjointement avec le Réseau Étudiant pour une Société Écologique et Solidaire (RESES) une action de sensibilisation se tenant sur une semaine complète : la Semaine Étudiante de la Réduction des Déchets (SERD).

Pour entamer la semaine, une marche propre (aussi appelée CleanWalk) a été organisée pour ramasser le plus de mégots de cigarette possible le lundi.

Une conférence a ensuite été proposée le mardi sur la thématique "Durabilité des systèmes alimentaires et bio-économie circulaire : que mangera-t-on demain ? Que fera-t-on avec les déchets générés ?". Cette conférence était animée par Stéphane GUILBERT, professeur émérite en Sciences de l'Aliment à l'Institut Agro-Montpellier SupAgro et spécialiste de la transformation des agro-ressources et de la physico-chimie des bio-polymères avec des domaines d'application dans l'alimentation ou les biomatériaux.

S'ensuivit le mercredi un atelier de sensibilisation sur la question des déchets et du tri. Au programme, un bar à eaux, la confection de tawashis (éponges éco-responsables) avec des chaussettes usagées, des quizz, distribution de stop-pub et mémo tri de la métropole.

Enfin, le jeudi, une projection d'un film mettant en scène des récits d'initiatives citoyennes et individuelles de ramassage des déchets, en mer comme sur terre, pour préserver l'environnement et sensibiliser le public sur l'état critique de la pollution en mer Méditerranée. Le film était suivi d'un débat mené par l'association GE de l'UPVM3.

Ce même jour, un événement "Green Day" était proposé sur la pelouse de la Maison des Étudiants de la faculté, proposant la découverte de 5 associations sur la thème de l'écologie ainsi qu'un mini-atelier interactif par stand.

Toute la semaine était liée par un concours photo proposant aux étudiant-e-s de mettre en image leur initiative de réduction de déchets sur le campus.

La SERD sera reconduite sur l'année universitaire 2022-2023.

[1]

Voir en ligne : [Voici l'infographie qui a été réalisée sur le sujet, dans le cadre du bilan DD&RS de l'année universitaire 2021-2022](#)

Licence : [CC by-sa](#)

[Contacter l'auteur](#)

Notes

[1] Retrouvez les actualités DD&RS de l'Université Paul-Valéry :

<https://www.univ-montp3.fr/fr/universit%C3%A9-citoyenne-et-durable/d%C3%A9veloppement-durable-et-responsabilit%C3%A9-soci%C3%A9tale>